



ROTARY CLUB

District 1660



De Pontoise

ANNÉE 2012 - 2013
62^{ème} Année

PRÉSIDENT INTERNATIONAL : SAKUJI TANAKA
GOUVERNEUR : BERNARD L'HUILLIER
PRÉSIDENT : OLIVIER GRAFTIEAUX

BULLETIN DU CLUB N° 2684
RÉUNION STATUTAIRE DU 04 Juin

Thème du mois : LES AMICALES DU ROTARY

- PRÉSIDENT DE RÉUNION : Olivier GRAFTIEAUX
- BULLETINIER : Le  masqué
- ANNIVERSAIRE : Georges MOURETTE et Philippe JACQ
- ABSENT(S) EXCUSÉ(S) : Olivier CIZMIC retenu par une grève à St Lazare, Jérôme de CLAIRVAL, Frédéric GIRAUX, Patrick LOGE retenu par une banque grecque en mer, Chantal LE QUERRE, Jean MICHAU et Jean Claude MONTI (*retenu par ?*)
- VISITEUR(EUSE) S : Le Rotaract de PARIS HAUSSMANN en la personne de son Président fondateur Smael BOUHNAIDA
- INVITÉ(E) S :
- PRÉSENCE EXTÉRIEURE : Olivier GRAFTIEAUX, Jean BACHMANN, Olivier CIZMIC, Philippe JACQ et Patrick LECOMTE à l'Assemblée Générale du District à HEC samedi 1er juin 2013.

TAUX D'ASSIDUITÉ au 31 mai 2014 : **66% !** : Merci

SOMMAIRE	Les Anniversaires	2
	Les Informations du Club et Compte rendu d'Activité.....	3
	Le Club des Rangiers.....	4
	Le District.....	4
	Le Visiteur	5
	Le Programme à Venir	5
	Le Mot du Bulletinier	6
La Chronique Hebdomadaire du Secrétaire	6	

GEORGES (1er juin 1940 – 73 Ans)**Fête : le 23 Avril**

Étymologie : Issu du substantif grec georgos, signifiant le laboureur. Ce nom apparaît à plusieurs reprises dans la littérature hellénique de l'époque classique. D'abord réservé au Moyen-Orient, il fut, au XIIe siècle, adopté par les croisés qui enrichirent sa biographie d'une foule de légendes prodigieuses et firent de Georges une parfaite image du chevalier chrétien. Dès lors son nom se diffusa très rapidement et connut de nombreuses transcriptions : Georg, Görgel, Iouri, Jörg, Jürg, Yorich, Youri, etc.



Saint Georges était un chrétien martyrisé au début du IVe siècle dans la ville de Diospolis, aujourd'hui Lod, en Palestine. Ses légendes, pieusement retranscrites durant tout le Moyen Âge, le font affronter et vaincre un dragon satanique, détruire d'un signe de croix des temples païens, subir sans dommage les pires supplices. Dès la fin du XIe siècle, il fut considéré comme le chef des milices chrétiennes. Reconnu comme le saint patron de l'Angleterre au XIIIe siècle, la Réforme protestante n'osa pas mettre fin à son culte. Au XXe siècle, Baden-Powell en fit le saint patron des scouts du monde entier.

Qui est-il : Georges est secret, réservé, observateur et possède une nature assez méfiante et prudente. Cela peut aisément passer pour de la froideur, de la fierté, ou un certain sentiment de supériorité, alors qu'il s'agit en réalité de pudeur et de timidité, son flegme apparent dissimulant une réelle nervosité. Patient, lent, il est pourvu d'une détermination à toute épreuve et lorsqu'un but lui tient à cœur, il peut se montrer obstiné et opiniâtre.

Ennemi du superficiel, il ne donne pas son amitié à n'importe qui, mais, lorsqu'il s'engage et donne sa confiance, il perd son mauvais côté et se révèle agréable, fidèle, ses qualités morales apparaissant au grand jour.

Georges est épris de calme, de tranquillité et de nature. Georges aimerait parfois être Robinson Crusoé, et se retirer de temps en temps sur son île déserte, afin de méditer paisiblement, même en compagnie de son chien. Il est néanmoins sensible au confort d'un petit nid douillet. Attiré par les nouveautés, il a l'esprit d'avant-garde ou l'étrange, il appréciera la science-fiction, les techniques nouvelles comme l'informatique, l'astrologie ou encore l'art ou la mode.

Georges est notre grand ami, en concurrence avec Philippe. Il maîtrise parfaitement les techniques du bridge et reste à jamais un redoutable adversaire.

Enfin, Georges est notre ami à tous, bon Anniversaire.

PHILIPPE (4 juin 50 – 63 ans)**Fête : 3 mai**

Étymologie : Qui aime les chevaux (grec). Issu du verbe grec philein, aimer, et hippos, le cheval. Ce prénom de cavalier était déjà répandu plusieurs siècles avant notre ère dans l'ensemble du monde hellénique. Il dut sans doute sa large diffusion au roi de Macédoine Philippe II (382-336 avant J.-C.) qui unifia la Grèce et prépara la voie de son fils Alexandre le Grand.

Toujours est-il que, dès lors, Philippe fut, tout au long de l'histoire, un prénom royal porté par des empereurs romains, byzantins, germaniques, des rois de France et d'Espagne, des princes de Savoie, de Navarre, de Grande-Bretagne.



Dans tous les pays d'Europe, Philippe devint un prénom très fréquent et ne connut jamais de longue éclipse. En France, le XIXe siècle ne lui avait pas été très favorable mais il était resté très largement attribué. À partir de 1940 - peut-être en raison du rôle du maréchal Philippe Pétain - sa diffusion augmenta de nouveau et, vers 1950, il s'inscrivit au palmarès des prénoms masculins

pour y figurer durant plus de vingt-cinq ans ! Il atteignit même le premier rang en 1960 et conserva ce titre pendant quatre ans. Depuis les années 1980, sa fréquence a beaucoup diminué, mais il demeure cependant très usuel. Saint Philippe fut l'un des douze apôtres du Christ. Après la Pentecôte, il aurait évangélisé la Scythie, sur les bords de la mer Noire, et serait mort martyr, crucifié la tête en bas, à la fin du Ier siècle.

Qui est-il : Philippe, quel dynamisme, quel entrain, quelle vivacité, quelle impulsivité ! Philippe n'apprécie guère les contraintes et chérit la liberté. Adaptable, rapide comme l'éclair et toujours pressé, il est particulièrement curieux. Il évolue avec adresse et habileté, et saisit les opportunités qui s'offrent à lui, sans toutefois avoir toujours pleinement conscience du danger. S'il est curieux, il demeure secret, réservé, ou moqueur et cynique, et préfère se dissimuler au regard des autres. Énergique, directif, il a un grand besoin d'action et de motivation. Cela peut se traduire par une mobilité extrême, une grande nervosité ou l'amour du sport.

Philippe a les défauts de ses qualités. Il est ennemi de la routine et de la monotonie, il aime que tout aille très vite. Heureusement, la chance lui sourit, et il sait la saisir. Philippe aime, le mouvement, les voyages, l'aventure et le risque ont l'honneur de lui plaire.

Il aime l'action et le changement (François sort de ce corps...).

Philippe est l'homme de toutes les situations et sait briller par ses lettres, tenez, demandons lui ce qu'est « la loupe d'Amboine » (*voir la rubrique concernant les prix du travail manuel du district lors de l'Assemblée du dit district*) ...

Bon anniversaire Philippe !

LES INFORMATIONS DU CLUB ET COMPTE RENDU D'ACTIVITÉS

🕒 **Mardi dernier, 28 mai 2013 :** Le Président a reçu de nombreux remerciements de la part de nos conjoints présents au MYSTRO.

Le Club offre, exceptionnellement à nos conjoints ce repas annuel, afin de les remercier de leur patience et de leur gentillesse, tant pour cette année que pour les années à venir.

🏌️ **GOLF DU 25 MAI 2013 :** Le 11^{ème} Trophée Victor COUPIN.

Le bénéfice net de cette action s'élève à la somme de : NEUF MILLE CENT SOIXANTE NEUF EUROS et 21 centimes (9.169,21 €), un exploit avec la crise actuelle !

Bravo à tous, Merci aux Golfeurs et au Comité d'organisation et aux 62 joueurs payants.

Le Président félicite, individuellement tous les membres du Comité Golf, savoir :

- Jean MICHAU,
- Didier GIROMPAIRE,
- Philippe LEGRAND,
- Thierry GUILLEMOT,
- André MATHIAS,
- Fabien LEFEBVRE.



🌟 **BROCANTE 16 JUIN 2013 : André MATHIAS** s'expose. L'action est bien engagée. L'action est bien engagée.

RDV samedi 15 juin à 18h00 pour préparer le terrain et baliser les emplacements, comme chaque année.

Le dimanche le RDV est, pour les couche-tard ou lève-tôt, 05h30.

Merci de distribuer les tracts un peu partout sur Pontoise, sans oublier de ne pas les laisser sur la voie publique.

🏎️ **Kart du 21 juin 2013 :** De nombreuses surprises cette année.

Il serait dommage de ne pas concrétiser l'année rotarienne 2012-2013 par un beau Trophée, cette année encore. Le Président stimule les membres afin qu'ils trouvent de nouveaux sponsors.

Allez ! Rotariens de Pontoise, que le Kart abreuve nos Œuvres.

N'hésitez pas à demander aux membres du Comité des bons d'inscription.

♥ **DONS** : Le Président remet un chèque de 300,00 € à l'association « des parrains un par un » représentée par Jean-Claude FISCHER et un chèque de 300,00 € pour les Scouts de France présentée par Christine ROYNIER.

🔔 **PASSATION DE POUVOIR** : La Passation de pouvoir du Club aura lieu le vendredi 28 juin 2013. Ce sera au Château d'Aveny. Avez-vous confirmé votre présence ?

🎯 **LE REPAS DU CAFÉ DE LA PAIX** : Son Prix, en accord avec le restaurateur et sur proposition du Président et vice-Président, le prix du repas, par personne, sera fixé à partir du 1er juillet 2013 à trente-deux Euros (32,00 €) au lieu de 30,00 € lors de l'année rotarienne 2012/2013, le tout afin de tenir compte de l'excellence du service et de la hausse de la TVA (de 7% à 10% au 1er janvier 2014).

LE CLUB DES RANGIERS

🎯 Lundi 24 juin à 19h15 : Hôtel Le National à Delémont, passation des pouvoirs selon programme spécial. Une liste d'inscriptions est en circulation.

🎯

LE DISTRICT

L'assemblée du 1^{er} Juin 2013 à : Merci aux six membres volontaires qui furent cinq in fine présents samedi dernier à HEC.

Au cours de cette matinée suivie d'un déjeuner, au prix modeste de 40 € par personne, boissons comprises, sans vin blanc (ce qui manquait cruellement à certains), une multitude d'informations précieuses ont été données, notamment la nomination du Gouverneur 2015/2016 : M. Jean-Jacques REVEL, himself ! Nous l'avions annoncé depuis longtemps, c'est officiel. Le Club tout entier le félicite pour cette nomination et lui souhaite tout le succès et le courage nécessaires à cette tâche de plus en plus difficile.



Bernard a remis, à effet du 1er juillet 2013, le collier de Gouverneur à son successeur, Philippe LEGENDRE, dont la devise est et sera : « L'EFFICACITÉ DANS LE PLAISIR ! »



De même, ce jour-là, ont été remis plusieurs prix, notamment :

- Prix Servir** :
- 3^{ème} prix : Pierre Grimbart présenté par RC Paris
 - 2^{ème} prix : Danielle Verwaerde présentée par les RC du Val d'Oise dont Pontoise,
 - 1^{er} prix : Sonia Tual présentée par le RC du Vésinet

Avec un Prix d'Honneur à Claude Hallegot-Le Stum (RC Paris Alliance) et un autre à Jean-Claude Maugeais (RC Antony Sceaux)

Prix du Civisme : Nicolas Pecquet, lauréat des RC du Val d'Oise dont Pontoise

- Prix du Travail Manuel** :
- 2^{ème} prix à Paola Blauwart (RC Paris Ouest)
 - 1^{er} prix ex-aequo à Claire Pegis (RC St Nom la Bretèche) et
 - Lea Daguin (RC Paris Alliance)

Avec un Prix d'encouragement à Nicolas Vejrich présenté par RC Orly Croix du Sud.





Note spéciale : Concernant l'œuvre de Lea Daguin, une précision de notre futur vice-président, Philippe JACQ, samedi 1er juin 2013 à 19h00 à l'issue de l'assemblée générale à HEC, a proposé du 1er prix d'art décerné par le District à une jeune étudiante ayant réalisé, pour plus de 400 heures de travail, une écritoire en « loupe d'Ambre ».

Voici la réponse à l'interrogation de certains : Amboine est la traduction française Ambon, ville des Moluques en Indonésie. La loupe d'Amboine provient d'un arbre, Pterocarpus Indicus, qui pousse en Indonésie et quelques pays voisins. La loupe provient d'une excroissance de l'arbre, avec des fibres très enchevêtrées, qui peut atteindre une taille de 30 cm au cube..... Comme l'arbre a quasiment disparu c'est un matériau cher (prix aujourd'hui sur le net d'une plaquette de 12 cm de long sur 3 de large et 7 mm d'épaisseur: 17 euros) On en voit sur certains tableaux de bord de



NOTRE VISITEUR

Le Président Présente **Smael BOUHNAIDA**, Président Fondateur du Rotaract Haussmann

Tél : [+33 \(0\) 6 31 62 59 52](tel:+330631625952) Mail : smael@rotaract-paris-haussmann.org et le remercie de l'honneur qu'il nous fait en venant nous visiter ce soir. Le Rotaract de Paris Haussmann organise une Soirée de Prestige intitulée « Aux éclats des 1001 nuits » **le 9 juin 2013 dans le prestigieux et luxueux hôtel Le Napoléon** (<http://www.hotelnapoleonparis.com/>).



Lors de cette soirée, défilés de mode, danses et chants traditionnels de grandes qualités rythmeront l'ensemble de la soirée.

Pour rappel, l'an dernier, ils ont déjà financé la construction d'une école en Inde pour 100 jeunes filles à Bhubaneswar dans l'État d'Orissa d'un montant total de 10.000 euros.

Ils ont organisé une soirée de prestige au sein de l'hôtel Prince de Galles, avenue Georges V. Ils ont ainsi pu partir en février 2012 pour inaugurer cette école et ainsi vivre, une expérience unique et inoubliable.

CARTON DE RÉSERVATION

Aux Éclats des Mille et une Nuits

Soirée de Prestige le 9 Juin 2013, à l'Hôtel Napoléon, 40 avenue de Friedland, 75008 Paris.
Madame, Mademoiselle, Monsieur

Assistera à la soirée et sera accompagné de personnes, s'acquittera de la somme de 90 € / personne.

N'assistera pas à la soirée mais souhaite apporter sa contribution à hauteur de (règlement joint) pour soutenir le projet de construction d'infrastructures éducatives et sites de jeux pour des enfants abandonnés à Agadir, Maroc.

* Merci de nous faire parvenir votre réponse avant le 9 Juin 2013
** Merci d'adresser votre chèque à l'ordre du Rotaract Paris Haussmann et de l'envoyer à l'adresse suivante :
Maison des associations du 8ème, ROTARACT PARIS HAUSSMANN, 23 rue Vernat 75008 Paris.
*** Si vous souhaitez des informations complémentaires, merci de joindre M. Prasad HEWA au 06 09 26 83 96.

NOTRE PROGRAMME DES MOIS À VENIR

Juin 2013

- Mardi 11 Diner au siège
- Dimanche 16 Brocante de Pontoise
- Mardi 18 Apéritif au siège
- Vendredi 21 Compétition de Karting Paul PARCILLIÉ
- Mardi 25 Diner au siège
- Vendredi 28 Passation de pouvoir au Château d'AVENY

Juillet 2013

- Mardi 02 Apéritif au siège suivi d'un comité (montant et descendant) au siège

LE MOT DU BULLETINIER

La Semaine prochaine, mardi 11 juin, tous à Auvers.



LA CHRONIQUE HEBDOMADAIRE DU SECRÉTAIRE

Éphéméride du 04 Juin 2013 :

155^{ème} jour de l'année, Il reste 210 jours avant le 31 décembre et nous entrons dans la 23^{ème} semaine.

Saint du jour

Nous fêtons Clotilde, Ninnog, Ninog, Ninogan et Pereg ainsi que Nenega, Nenoga et Ninoga (breton). Sainte Clotilde (475-545) Native de Lyon, fille du roi de Bourgogne, elle épouse Clovis, le roi des Francs et convertit son mari en 436. Elle souffre beaucoup des querelles de ses trois fils dont elle doit affronter la mort. Âgée, elle se retire à Tours où elle se consacre à la prière.

Dicton : «Juin larmoyeux, rend laboureur heureux. » « À Sainte-Clotilde de fleur en buisson, abeille butine à foison...»

Naissances célèbres

- ⊗ 470 Socrate (voir bulletin antérieur)
- ⊗ 1738 George III du Royaume-Uni, († 1820).
- ⊗ 1742 Ignacio Jordán Claudio de Asso y del Rio, naturaliste, juriste et historien, espagnol, († 1814).
- ⊗ 1843 Charles Conrad Abbott, archéologue et naturaliste, américain, († 1919).
- ⊗ 1894 La Bolduc, auteur-compositrice-interprète, harmoniciste, violoneuse québécoise, († 1941).
- ⊗ 1911 Oramas, surnommé « El Guayabero », chanteur cubain, légende du « son ». († 27 mars 2007).
- ⊗ 1934 Pierre Eyt, cardinal français, archevêque de Bordeaux († 11 juin 2001).
- ⊗ 1944 Antoine, chanteur français et Patrick Préjean, comédien français.
- ⊗ 1965 Michael Doohan, pilote de vitesse moto australien.
- ⊗ 1967 Marie NDiaye, écrivain français.
- ⊗ 1971 Joseph Kabila, président de la République démocratique du Congo
- ⊗ 1975 Angelina Jolie, actrice américaine.

Décès célèbres

- † 1102 Ier Herman, duc de Pologne (° 1042).
- † 1206 Adèle de Champagne, reine de France, troisième épouse de Louis VII et mère de Philippe Auguste.
- † 1798 Giacomo Casanova, amant célèbre italien, (° 1725).
- † 1921 Georges Feydeau, né en 1862
- † 1941 Guillaume II d'Allemagne, (° 1859).
- † 1973 Maurice René Fréchet, mathématicien, français, (° 1878).

- ✚ 1993 André Girard, résistant français
- ✚ 2004 Nino Manfredi, acteur comique italien, ainsi que réalisateur. (° 22 mars 1921)
- ✚ 2005 Chloé Jones, actrice américaine (° 17 juin 1975).

Événements

- 🏰 1206 La mère de Philippe II Auguste, Adèle de Champagne meurt à Paris, à l'âge de soixante-six ans.
- 🏰 1444 Le tout nouveau Parlement de Toulouse, créé par Charles VII l'année précédente, s'installe dans une salle du château Narbonnais.
- 🏰 1469 Mariage du grand-duc de Toscane Laurent de Médicis, dit Laurent le magnifique avec Clarisse d'Orsini
- 🏰 1783 Joseph et Etienne les deux frères Montgolfier atteignent 500 mètres dans leur ballon de taffetas.
- 🏰 1814 Signature de la Charte constitutionnelle par Louis XVIII (début de la Restauration).
- 🏰 1831 Léopold Ier est élu premier roi des Belges
- 🏰 1898 En France, création de la Ligue des droits de l'homme. La Ligue française pour la défense des droits de l'homme et du citoyen, dite Ligue des droits de l'homme, est une association sans but lucratif « destinée à défendre les principes énoncés dans les Déclarations des droits de l'homme de 1789, 1793, la Déclaration universelle de 1948 et la Convention européenne des droits de l'homme ». Cette organisation « généraliste des droits », au fonctionnement démocratique, née du combat politique au temps de l'affaire Dreyfus, continue à s'inscrire dans un rapport original aux pouvoirs publics.
- 🏰 1904 Fin de l'exposition de Claude Monet comportant 32 tableaux, dont les célèbres vues de la Tamise, à Londres.
- 🏰 1920 Signature du traité de paix du Trianon au Grand Trianon de Versailles par les Alliés de la Première Guerre mondiale et la Hongrie qui est démembrée au profit de la Tchécoslovaquie, de la Roumanie, de la Yougoslavie et de l'Autriche.
- 🏰 1931 À Tolède (Espagne), troisième alternative d'Armando Pedro Antonio Procopio Pérez Gutiérrez dit « Carmelo Pérez », matador mexicain. Il avait déjà pris deux fois l'alternative au Mexique.
- 🏰 1936 En France, Léon Blum est élu Président du Conseil
- 🏰 1940 Fin de l'évacuation des forces alliées repliées à Dunkerque.
- 🏰 1944 Les forces alliées rentrent dans Rome.
- 🏰 1956 Le Caire annonce que l'Égypte ne renouvellera pas la concession de la compagnie du canal de Suez, à son expiration, en 1959
- 🏰 1958 Le général de Gaulle lance sur le forum d'Alger son fameux « Je vous ai compris ».
- 🏰 1982 Invasion du Liban par Israël
- 🏰 1989 L'armée chinoise réprime la révolte des étudiants sur la place Tiananmen, à Pékin. L'événement est montré en direct par les télévisions occidentales. Pologne : Premières élections partiellement démocratiques dans un pays socialiste.

Histoires du Jour

- 🏰 1070 Invention du Roquefort : Ce fromage bleu fut le fromage préféré des rois dont Charlemagne et des papes
Légende. Un berger de jadis, préférant courir les femmes plutôt que de s'occuper de ses brebis, en aurait oublié dans une grotte son casse-croûte composé de pain et de fromage de brebis. En le retrouvant quelques mois plus tard, le *Penicillium roqueforti* avait fait son œuvre, transformant le fromage en Roquefort
Plus tard, la caverne du berger devint précieuse. Il y plaça de plus en plus de fromages car les gens du voisinage lui en demandaient toujours davantage. Il lui fallut bientôt y déposer des étagères. D'autres grottes furent aménagées par des bergers voisins.
Utilisation médicale. Le *Penicillium*, antibiotique naturel, est à l'origine du bleu du fromage. Avant la découverte de la pénicilline par Alexander Fleming, les bergers avaient pour habitude de traiter les plaies, en y appliquant ce fromage, afin d'éviter la gangrène. Avec la médecine moderne, et la découverte des microbes, les médecins luttèrent activement contre cette méthode de campagne, qu'ils accusèrent de charlatanisme et de dangereuse. Il fallut attendre la découverte des propriétés de la pénicilline contenue dans le roquefort pour que la médecine contemporaine reconnaisse le bon sens des bergers.
- 🏰 1872 Un procédé de fabrication de la vaseline est breveté. Un procédé de fabrication de la vaseline est breveté par Robert Chesebrough, chimiste qui travaillait pour une compagnie de pétrole. La vaseline, dérivée du pétrole, était obtenue par distillation. Le brevet stipulait que la vaseline était efficace pour lubrifier une multitude d'objets et principalement les cuirs. Elle était excellente aussi comme pommade pour les cheveux et crèmes à main.
- 🏰 1910 Naissance de Sir Christopher Cockerell. né le 4 juin 1910 et décédé le 1 juin 1999, est l'inventeur de l'aéroglesseur ou l'hovercraft. Il était un ingénieur en électronique et travaillait pour la compagnie Marconi dans l'équipement de bateaux et des radars. Il a fondé sa propre compagnie navale et c'est en faisant des prototypes de bateaux qu'il eut l'idée d'en monter un sur un coussin d'air.
C'est ainsi qu'en 1959, il inventa l'hovercraft. Cet aéroglesseur fit le trajet entre la France et l'Angleterre avec Cockerell à bord et initiait ainsi un nouveau moyen de transport pour traverser la Manche.

Juin est un mois très guerrier....

- 🏰 1939 L'holocauste du SS (si c'est le nom, ça ne s'invente pas!) St. Louis. Le bateau SS St. Louis avec à son bord 963 réfugiés juifs, n'ayant pu obtenir le droit d'accoster à Cuba, se voit refuser l'accès aussi en Floride et n'a

pas d'autre alternative que de retourner en Europe. La plupart des passagers mourront plus tard dans les camps de concentration juifs.

- 1940 Fin de l'évacuation de Dunkerque. L'objectif de la Royal Navy était d'évacuer le corps expéditionnaire britannique et les divisions françaises encerclées dans Dunkerque par l'armée allemande.

La Royal Navy disposait de 41 destroyers. Ramsay rassembla alors à Douvres, une flotte de 800 navires, des péniches, des cargos, des ferries, des remorqueurs, des chalutiers, des caboteurs, . . ., tandis que la Marine française mobilisait 350 bâtiments de guerre, de pêche ou de commerce.

Les bombardements et les mitraillages de Stukas faisaient trop de victimes. On prit donc des barques de pêche, des yachts, des vedettes, des bateaux à aube, qui venaient chercher les soldats sur la plage et qui les amenaient aux bateaux qui les attendaient au large. Les opérations se firent ensuite la nuit.

En moins de 10 jours, 340 000 soldats alliés avaient été ramenés à Douvres et 4 000 à Cherbourg et au Havre. Lorsque les navires britanniques apparurent, un mouvement de panique se déclencha et des milliers de soldats se précipitèrent sur les plages pour embarquer. À 3h40 du matin, le dernier navire de la Royal Navy : le destroyer Shikari appareilla. 40 000 soldats restèrent sur les plages. Ils furent capturés à l'aube du 4 juin 1940.

- 1942 Début de la bataille de Midway entre les U.S.A. et le Japon. Alors que les deux forces envoyaient des avions de reconnaissance pour localiser l'ennemi, à l'aube du 4 juin, les avions des porte-avions japonais bombardèrent la base de Midway faisant d'importants dégâts. Des bombardiers à long rayon d'action, y compris des B-17, lancèrent plusieurs attaques contre les japonais sans grand effet et les chasseurs qui décollaient de Midway n'eurent que peu d'effet. Alors que tout semblait bien aller pour les Japonais, l'armée américaine avait l'avantage considérable de connaître les intentions de l'ennemi grâce au décodage des communications de la marine japonaise. Elle savait où et quand frapper

"Des escadrilles de bombardiers américains, qui se sont glissés entre les nuages jusqu'au-dessus de la flotte japonaise, plongent en piqué sur celle-ci. La surprise est totale et quand les Japonais reprennent leur esprit, les avions ennemis sont déjà repartis. Trois porte-avions sont en feu, ravagés par les explosions des bombes oubliées dans les entreponts. Deux coulent rapidement et le troisième sombre le lendemain à l'aube."

Les japonais perdirent leur quatrième porte-avions les jours suivants. La défaite japonaise fut un point tournant dans la guerre du Pacifique.

- 1942 Décès de Reinhard Heydrich. Les patriotes tchèques assassinent le chef de la Gestapo Reinhard Heydrich. Reinhard Heydrich fut l'adjoint direct de Heinrich Himmler et joua un rôle important dans l'organisation de l'appareil répressif nazi et lors de l'élimination de la Sturmabteilung (SA) en tant que force politique.

Il mourut, le 4 juin 1942, des suites d'un attentat perpétré par la résistance tchèque, le 27 mai 1942. Son décès priva le régime nazi d'un collaborateur efficace et fidèle. De la Nuit des Longs Couteaux à l'organisation de la Shoah, il fut l'un des maillons de la terreur nazie à laquelle il a collaboré de manière déterminée et déterminante de 1931 à sa mort. Plusieurs jours plus tard, tous les hommes du village de Lidice sont tués en guise de représailles.

RUBRIQUE À BRAC

- ☺ On ne dit pas dégât des eaux mais ostéoporose
- ☺ Pour sauver la carotte, mange le lapin
- ☺ On ne dit pas le beau président français, mais le pas laid de l'Elysée

Définitions :

- ☺ Corbeau: l'être anonyme
- ☺ Crocodile: gros reptile dont le principal ennemi est la contrefaçon
- ☺ Croissant: viennoiserie musulmane